

QUI A EU CETTE IDÉE FOLLE... UN JOUR, D'INVENTER L'ÉCOLE?



RICHARD OUELLET
PRÉSIDENT DE LA
SHGP

QUI N'A PAS fredonné un jour ce titre de la chanson française popularisé par France Gall? On chuchote que ce ne serait pas Charlemagne l'inventeur, mais ne brisons pas le mythe.

À L'INTÉRIEUR de ce bulletin, deux de nos écrivains fétiches, Michel Tremblay et Jean-Claude Germain, accompagnés d'un célèbre scientifique, Fernand Seguin, et de notre architecte conférencier, Gabriel Deschambault, nous racontent chacun à leur manière leurs souvenirs de la petite école.

TOUTES leurs histoires révèlent leurs « saints » consacrés : l'école des Saints-Anges chez Michel Tremblay, le couvent de la Sainte Enfance que fréquenta Jean-Claude Germain ou la rue Saint-André

où vécut Fernand Seguin. La toponymie a hérité de décennies de « Saints » qu'il faut à tout prix protéger de bien-pensants qui suggèrent de les remplacer par des noms aussi vides de sens historique tels que l'école Au pied de la Montagne.

SOULIGNONS le dynamisme de Myriam Wojcik, rédactrice en chef du présent bulletin, qui est allée chercher, entre autres, les mots et les dessins à saveur historique des élèves de l'École Élan.

À LA SHGP, les mots « école » et « enseignement de l'histoire » sonnent comme de la musique à nos oreilles. Ainsi, un sondage de *La Presse* du 14 mai 2013 demandait si un cours d'histoire devait être obligatoire au cégep. Résultat : Oui : 60 % Non : 36 % Ne sait pas : 4 %.

PLAIDONS ainsi pour la promotion de l'histoire afin que les jeunes générations exercent mieux leurs droits et devoirs de citoyens.